



Pressemitteilung

Corona-Pandemie: Bei 3.202 Menschen aktuell Infektion bestätigt

Bei 3.202 Menschen in Stadt und Landkreis Göttingen sind aktuell Infektionen mit dem SARS-CoV-2-Virus bestätigt. Der für das Kreisgebiet heute (Mittwoch, 01.02.2023) ausgewiesene Inzidenzwert laut [Lagebericht des Robert-Koch-Instituts](#) (RKI) liegt bei 159,7. Der vom Gesundheitsamt ermittelte Wert liegt bei 148,2.

Die Gesamtzahl der seit Pandemiebeginn bestätigten Covid-19 Fälle in Stadt und Landkreis Göttingen beträgt 152.695. Davon gelten 149.060 als wieder von der Infektion genesen. 433 Menschen sind in Verbindung mit Covid-19 gestorben.

Zur Einschätzung: Der Inzidenzwert des RKI ermöglicht eine bundesweite Vergleichbarkeit regionaler Infektionsgeschehen. Der vom Gesundheitsamt ermittelte Wert bildet das Geschehen im Landkreis Göttingen aktuell ab. Technisch bedingt und aufgrund von Meldezeiten kann es zu Abweichungen zwischen beiden Werten kommen.

Lage in den Gemeinden (Gesamtzahl Fälle / aktuell Infizierte / Inzidenz)

Flecken Adelebsen (2.931 / 45 / 80,6)

Gemeinde Bad Grund (Harz) (3.577 / 77 / 85,5)

Stadt Bad Lauterberg im Harz (4.358 / 85 / 184,6)

Stadt Bad Sachsa (3.240 / 46 / 54,3)

Flecken Bovenden (7.238 / 143 / 158,4)

Samtgemeinde Dransfeld (4.912 / 100 / 150,8)

Stadt Duderstadt (9.495 / 187 / 162,7)

Gemeinde Friedland (3.777 / 100 / 60,0)

Samtgemeinde Gieboldehausen (6.719 / 132 / 148,4)

Gemeinde Gleichen (4.219 / 105 / 102,4)

Stadt Göttingen (56.822 / 1.270 / 181,4)

Stadt Hann. Münden (11.306 / 242 / 178,7)

Samtgemeinde Hattorf am Harz (3.244 / 58 / 69,9)

Stadt Herzberg am Harz (6.690 / 144 / 164,1)

Stadt Osterode am Harz (9.994 / 224 / 144,9)

Samtgemeinde Radolfshausen (3.357 / 57 / 97,6)

Gemeinde Rosdorf (5.644 / 106 / 59,0)

Gemeinde Staufenberg (3.287 / 59 / 181,3)

Gemeinde Walkenried (1.885 / 22 / 0,0)

Erläuterungen zu den Werten

Statistische Bereinigungen

In regelmäßigen Abständen wird der Datenbestand von Fällen bereinigt, die aus verschiedenen Gründen nicht mehr zu erfassen sind. Bspw. betrifft das Menschen, bei denen fälschlicherweise der Hauptwohnsitz in einer Stadt bzw. Gemeinde im Landkreis Göttingen angegeben wurde. Ein weiteres Beispiel sind irrtümlich als positive PCR-Tests markierte Datensätze, die sich als positive Antigen-Schnelltestergebnisse entpuppen.

Gesamtzahl Fälle

Die Zahl aller durch einen Laborbefund bestätigten Infektionen mit dem Coronavirus im Landkreis Göttingen wird registriert. Der erste Fall wurde am 11.03.2020 festgestellt, seitdem wird jeder weitere Fall fortlaufend in der Statistik erfasst. Gezählt werden die Infektionen von Personen, die in den Gemeinden des Landkreises Göttingen leben bzw. hier gemeldet sind.

Aktuell Infizierte

Wer nach einer Coronavirus-Infektion erkrankt ist oder sich erst kürzlich infiziert hat, kann andere Personen anstecken und gilt als aktuell infiziert. Sobald die Betroffenen nachweislich wieder gesund sind, oder die Quarantäne ohne Erkrankung absolviert haben, gelten sie als genesen und nicht mehr als aktuell infiziert. Auch Personen, die in Verbindung mit Covid-19 gestorben sind, zählen nicht zu dieser Gruppe.

Neuinfektionen

Die Inzidenz der Neuinfektionen ist ein Kennwert, um das Infektionsgeschehen verschiedener Regionen miteinander zu vergleichen. Berechnet wird sie anhand der Summe bestätigter Neuinfektionen, die vom Gesundheitsamt während der vergangenen 7 Tage elektronisch erfasst wurden; diese wird ins Verhältnis zu 100.000 Einwohner*innen gesetzt. Es gilt ausschließlich der täglich auf der [Webseite des Robert-Koch-Instituts](#) (RKI) veröffentlichte Inzidenzwert für den Landkreis Göttingen, und zwar

für alle Städte und Gemeinden im Kreisgebiet gleichermaßen. Die für einzelne Städte und Gemeinden ermittelten Inzidenzwerte spielen rechtlich keine Rolle.

Schutzmaßnahmen

Die Maßnahmen zur Eindämmung der Pandemie sind im [Infektionsschutzgesetz](#) des Bundes und in der Niedersächsischen [Corona-Landesverordnung](#) geregelt. Unter anderem legt die Corona-Landesverordnung Basis-Schutzmaßnahmen fest.

Hotlines und Liveblog

Wenn ein Corona-Verdachtsfall oder eine Infektion vorliegt oder Kontakt zu Corona-Erkrankten bestand, muss dies nicht mehr beim Gesundheitsamt gemeldet werden. Positive PCR- und Schnelltest-Ergebnisse werden automatisch von den Testzentren oder Laboren dorthin übermittelt. Fragen beantwortet das Gesundheitsamt für die Stadt und den Landkreis Göttingen unter der Rufnummer 0551/400-3500 (montags bis freitags von 8.30 bis 16.00 Uhr) oder per [E-Mail](#).

Für Fragen bei Verdacht auf eine Corona-Infektion sollte die Hausärztin / der Hausarzt oder der ärztliche Bereitschaftsdienst unter der Rufnummer 116 117 telefonisch kontaktiert werden.

Alle Details zum Coronavirus und zur Lage in Stadt und Landkreis Göttingen gibt es im [Liveblog](#).

Aktuelle Warnhinweise und Meldungen gibt es auf der kostenlosen [KATWARN-App des Landkreises und der Stadt Göttingen](#) sowie über den [Messenger-Service der Stadt Göttingen](#).